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Líder supremo 
do Irã rejeita 
rendição 
e Trump 
responde: 
“Boa sorte”

Quando Técnica 
e Respeito se 
Encontram: A 
Luta que Parou 
o Brasileiro 
Kids

Copom desacelerou aperto monetário, subindo juros em 0,25 ponto percentual

CONFLITO

JIU-JITSU INFANTIL

Governador 
Wilson Lima 
vistoria envio de 
230 toneladas 
de alimentos

Congresso derruba 
11 vetos de Lula e 
um de Bolsonaro

Chuvas no RS 
aumentam e 
causam estragos 
em 68 cidades; 
2 morreram

OPERAÇÃO CHEIA 2025 VETOS 350MM DE CHUVA

ECONOMIA 7

MUNDO 8

ESPORTES 10

CIDADES 4

POLÍTICA 6

BRASIL 8

Amazonastur prepara 
operação com foco na 
experiência do turista 

FESTIVAL DE PARINTINS 2025

CULTURA 9

Banco Central eleva Selic pela  
7ª vez seguida e leva taxa a 15%
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STF retirou sigilo da 
investigação nesta 
quarta-feira

O ministro Alexandre 
de Moraes, do Su-
premo Tribunal Fe-
deral (STF), retirou 

nesta quarta-feira (18) o si-
gilo da investigação da Po-
lícia Federal (PF) sobre o uso 
de um programa secreto de 
monitoramento pela Agên-
cia Brasileira de Inteligência 
(Abin) durante o governo de 
Jair Bolsonaro (PL).

De acordo com o STF, a 
“decisão foi tomada após a 
constatação de vazamentos 
seletivos de trechos do rela-
tório policial, que resultaram 
em matérias contraditórias na 
imprensa”.

A PF aponta Bolsonaro 
como um beneficiário dire-
to das operações, além do 
seu filho, o vereador carioca 
Carlos Bolsonaro (PL), como 
um “idealizador” da estrutu-
ra paralela que acontecia na 
agência estatal.

O “Alexandre de Moraes 
errado”

Relator do caso no Supremo 
Tribunal Federal, o ministro 
Alexandre de Moraes também 
teria sido um dos alvos da 
Abin paralela — mas o moni-
toramento, contudo, teria sido 
feito com o “Moraes errado”.

No seu lugar, um gerente-
-geral homônimo de São Paulo 
foi monitorado. As pesquisas 
foram feitas múltiplas vezes 
por um ex-agente chamado 
Thiago Quinalia, demitido do 
cargo por abandono em de-
zembro do ano passado.

“O registro, por exemplo, 
associado à pesquisa de “ALE-
XANDRE DE MORAES SOA-
RES” não apresenta nenhuma 
justificativa, levando à plausi-
bilidade de terem sido rea-
lizadas 3 (três) pesquisas do 
homônimo do Exmo. Ministro 
Relator no dia 18/05/2019”, 
afirma a PF no documento. “O 
homônimo alvo da pesquisa, 
ainda, reside no estado de São 
Paulo”, aponta o documento.

Monitoramento de auto-
ridades

A Abin paralela também 
teria monitorado uma série 
de alvos, que variam entre 
opositores a apoiadores do 
ex-presidente Bolsonaro.

Ex-presidente Jair Bolsonaro, seu filho Carlos e o ex-diretor da Abin, Alexandre Ramagem

Últimas
STF retira sigilo e cita Jair Bolsonaro e filho 
Carlos como articuladores da Abin Paralela
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DIVULGAÇÃO

Entre os nomes estão o do 
ministro e presidente do STF, 
Luís Roberto Barroso, o do 
governador do Rio de Janeiro, 
Cláudio Castro (PL), e o do 
ex-governador de São Paulo, 
João Doria (sem partido).

Outro nome mencionado 
pela Polícia é o do ator e 
humorista Gregório Duvivier.

Interferência nas eleições 
de 2022

De acordo com a investiga-
ção, a estrutura paralela da 
Abin teria sido utilizada para 
atender a interesses do “nú-
cleo político” de Bolsonaro, 
dias antes das eleições gerais 
de 2022, que aconteceram em 
outubro.

“As ações dos investigados, 
portanto, são direcionadas 
para criação e instigação de ce-
nário de hostilidade institucio-
nal por meio da propagação 
e difusão de desinformação 
com intuito de interferir em 
ações legitimas dos poderes 
constituídos”, aponta relatório 
da Polícia Federal.

Desvio de dinheiro, rede 
criminosa e acessos ilegais

Outros pontos que vieram 
à tona com a divulgação do 
relatório foram a utilização de 
recursos da Abin, como viatu-
ras, servidores e sistemas, além 
do desvio de dinheiro público.

Segundo a PF, o ex-diretor da 
agência Alexandre Ramagem 
desviou recursos da Abin, in-
cluindo orçamento, viaturas e 
servidores para executar ações 
clandestinas ilegais.

“ALEXANDRE RAMAGEM 
RODRIGUES, em verdade, utili-
zou a estrutura estatal para re-
alização de ações clandestinas 
para neutralizar as ações que 
envolvessem o NÚCLEO POLÍ-
TICO”, consta no documento 
encaminhado ao Supremo.

Além disso, a PF também cita 
o custo milionário do progra-
ma de espionagem israelense 
First Mile, que teria sido utili-
zado ilegalmente. As despesas 
com o software chegam a R$ 
5,7 milhões.

Segundo as investigações, o 
grupo usava ferramentas de 

geolocalização de dispositivos 
móveis sem a devida autoriza-
ção judicial.

A ferramenta israelense soli-
cita que seja digitado o número 
do contato e, a partir disso, é 
possível acompanhar em um 
mapa a localização do dono 
do aparelho, com as redes 2G, 
3G e 4G.

O programa permite que 
seja rastreado o paradeiro de 
alguém com os dados que são 
transferidos do celular para tor-
res de telecomunicações ins-
taladas em diferentes regiões.

A PF apurou que cerca de 60 
mil acessos ilegais a celulares 
foram identificados.

Quem foi indiciado
A lista de indiciados pela 

“Abin paralela” abrange 36 
pessoas.

A PF confirmou a atuação 
de Jair Bolsonaro pelo crime 
de organização criminosa. O 
nome do ex-presidente, no 
entanto, não consta na lis-
tagem formal porque ele já 
responde pelo mesmo crime 

na ação que uma apura uma 
tentativa de golpe de Estado. 
Pelo “princípio da vedação da 
dupla incriminação”, uma pes-
soa não pode responder duas 
vezes pelo mesmo fato.

Contudo, Carlos Bolsonaro 
foi indiciado por atuação em 
desinformação.

Veja a lista completa:
- Carlos Nantes Bolsonaro
- Luciana de Almeida
- Alexandre Ramagem Ro-

drigues
- Felipe Arlotta Freitas
- Henrique César Prado Zor-

dan
- Alexandre Ramalho Dias 

Ferreira
- Luiz Felipe Barros Felix
- Carlos Magno de Deus 

Rodrigues
- Marcelo Araújo Bormevet
- Giancarlo Gomes Rodri-

gues
- Frank Márcio de Oliveira
- Carlos Afonso Gomes Co-

elho
- Paulo Maurício Fortunato 

Pinto

- Erinton Lincoln Torres Pom-
peu

- Paulo Magno de Melo Ro-
drigues Alves

- Marcelo Furtado
- Luiz Gustavo da Silva Mota
- Alexandre de Oliveira Pa-

siani
- José Matheus Salles Barros
- Mateus de Carvalho Spo-

sito
- Richards Dyer Pozzer
- Daniel Ribeiro Lemos
- Rogério Beraldo de Al-

meida
- Alan Oleskoviz
- Ricardo Wright Minussi
- Rodrigo Augusto de Car-

valho Costa
- Lucio de Andrade Vaz Pa-

rente
- Alexandre do Nascimento 

Cantalice
- Victor Felismino Carneiro
- Bruno de Aguiar Faria
- Eduardo Arthur Izycki
- Rodrigo Colli
- Luiz Fernando Correa
- Alessandro Moretti
- Luiz Carlos Nobrega Nelson
- José Fernando Moras Chuy
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DIVULGAÇÃO

No Dia do Orgulho Autista, celebrado nesta quarta-feira (18/06), o deputado Adjuto Afonso 
(União Brasil), vice-presidente da Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam), registra um 
Projeto de Lei de sua autoria, que está em tramitação, que reforça o compromisso com a 
inclusão e a valorização da diversidade. A proposta institui a Política Estadual de Estímulo à 
Inserção de Jovens Aprendizes Autistas no Mercado de Trabalho.

A medida altera a Lei n.º 6.458/2023, que consolida os direitos da pessoa com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA) no Amazonas.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

O ministro Alexandre de Moraes, do Supremo Tribunal Federal (STF), determinou a 
prisão preventiva do coronel Marcelo Câmara, por tentativa de obstruir a investiga-
ção sobre o golpe de Estado. A medida já foi cumprida e o réu já se encontra sob 
custódia da Polícia Federal (PF).

Moraes também decidiu instaurar um inquérito contra Câmara e seu advogado, 
Eduardo Kuntz, que informou ter conversado com o tenente-coronel Mauro Cid sobre 
o seu acordo de delação.

Editorial

O Banco Central (BC) voltou 
a elevar os juros básicos do 
país nesta quarta-feira (18), 
levando a taxa Selic a 15% 
ao ano. Para Rita Mundim, 
comentarista de economia da 
CNN, “a grande razão do juro 
estar alto, a grande razão 
da inflação, é o descontrole  
do governo”.

“O credor, na hora que vê 
um país se endividando, um 
país que não faz questão de 
ter uma política que entre-
gue superávit fiscal, e que vai 
gerando déficit após déficit, 

crescendo o endividamento, 
com déficit nominal na casa 
de R$ 1 trilhão, esse país vai 
entrando na casa da descon-
fiança”, explica Mundim.

“Aí você pega um Banco 
Central - que graças a Deus 
é independente - e ele tem 
que fazer a parte dele, que é 
subir os juros para continu-
ar atraindo o capital externo 
e mantendo o dinheiro aqui 
dentro”, pontua.

A comentarista pondera, 
porém, que este é um capital 
de baixa qualidade, que vem 

de fora, comprado com juros 
mais baratos, para render com 
as taxas elevadas do Brasil.

Mundim defende que o país 
tenha um crescimento susten-
tável, através do investimen-
to direto, um dinheiro que 
de fato fique no Brasil. Para 
isso, contudo, é necessário 
que o governo trabalhe a  
questão fiscal.

“A gente precisa atrair um 
dinheiro sustentável, do in-
vestimento, e isso se dá atra-
vés da responsabilidade fiscal 
do governo. Aí o juro cai e o 

investimento direto sobe. O 
dinheiro vem ‘comprar Brasil’, 
não tomar títulos”, indica.

Sua avaliação é de que o 
governo toma decisões incoe-
rentes ao optar por aumentar 
a carga tributária - como fez 
ao elevar o Imposto sobre 
Operações Financeiras (IOF) 
- invés de cortar despesas.

“O governo pisa no acele-
rador, ele quer entregar cres-
cimento, e o Banco Central 
pisa no freio, a gente tem 
que frear esse crescimento 
da forma que ele se dá. [...] 

A política monetária tem que 
agir quando a política fiscal 
não existe, [...] é uma coisa 
muito atabalhoada”, indaga.

“É um crescimento basea-
do num crédito com a taxa 
de juros nas alturas, deixan-
do as famílias endividadas, 
inadimplentes, e as empresas 
também inadimplentes, gran-
des empresas em recupera-
ção judicial, [...] são medidas 
populistas tomadas na hora 
errada e que tem um cus-
to enorme para a sociedade  
brasileira”, conclui.

Descontrole do governo é a grande razão para juros estarem altos

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário 
da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

Estamos a poucos dias do 
Festival Folclórico de Parintins, 
um dos maiores espetáculos de 
cultura popular do Brasil. A fes-
ta, que atrai milhares de visitan-
tes para a Ilha Tupinambarana, 
terá um contexto todo especial 
este ano, não apenas na arena, 
onde os bois Caprichoso e Ga-
rantido se enfrentam, mas pela 
entrega de uma obra histórica 
para o município: a nova rede 
de água, que vai abastecer toda 
a área urbana, já nesse período 
em que a cidade praticamente 
dobra de tamanho, pela quan-
tidade de pessoas que recebe.

Esta entrega é emblemática 
também para o Governo do 
Amazonas, pois trata-se da 
conclusão da primeira parte 
das obras do Programa So-
cial e Ambiental (Prosai) de 
Parintins. Foi realizada em 
tempo recorde, seguindo a 
determinação do governador 
Wilson Lima de chegar, até 
o festival, já com água de 
qualidade nas torneiras.

O Prosai Parintins representa 
o maior investimento já reali-
zado no interior do estado. Os 
recursos, no total, são de U$ 
87,5 milhões, sendo U$ 70 mi-
lhões financiados pelo Banco 
Interamericano de Desenvolvi-
mento (BID), a serem quitados 
pelo Governo do Amazonas, e 
U$ 17,5 milhões de contrapar-
tida do estado. 

Nesta primeira fase do proje-

to, que começou em setembro 
do ano passado, estão sendo 
investidos R$ 53,7 milhões para 
garantir o abastecimento de 
água tratada, uma questão 
crucial para o município. O 
Prosai Parintins também está 
investindo R$ 59,7 milhões 
para implantação da rede  
de esgoto. 

Temos atuado em conjunto 
com o município, que vem 
colaborando com os proje-
tos, acompanhando de perto o 
avanço das obras. Assinei com 
o prefeito Mateus Assayag um 
Termo de Acordo de Coope-
ração, que formaliza o repasse 
do sistema de saneamento, 
após concluído, para a gestão 
municipal, a quem cabe a ad-
ministração dessa área.

Agora, já com a inaugu-
ração da rede de abasteci-
mento de água, a população 
passa a ter acesso imediato 
a um serviço essencial, que 
impacta diretamente a saúde, 
a qualidade de vida e o de-
senvolvimento do município. 
A obra, realizada pela Unidade 
Gestora de Projetos Especiais 
(UGPE), garante água de qua-
lidade para toda a cidade. 
É uma demanda antiga da 
população, que está sendo 
atendida pelo Governo do Es-
tado. Agora, com um sistema 
moderno e próximo de tam-
bém concluir a nova rede de 
esgoto, Parintins caminha para 

se tornar uma referência em 
saneamento básico na região, 
um problema que é crônico e 
que atinge boa parte do país.  
Além de garantir mais saúde 
e bem-estar, a nova rede de 
abastecimento representa um 
avanço significativo para o for-
talecimento do turismo local. 
Fornecer água potável de for-
ma contínua para moradores e 
visitantes é uma demonstração 
de cuidado e de infraestrutura 
para a recepção de eventos de 
grande porte, como o festival.  
A entrega desta primeira etapa 
do Prosai Parintins reforça o 
compromisso do Governo do 
Amazonas com políticas públi-
cas voltadas para o saneamen-
to, alinhadas aos Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável 
(ODS). Reafirma, também, a 
convicção de que desenvol-
vimento e qualidade de vida 
caminham juntos. É uma vira-
da de chave, um marco para 
Parintins e para o Amazonas.  
A nova rede de água é ape-
nas o começo de um projeto 
mais amplo, que trará ainda 
melhorias na infraestrutura, 
na urbanização, na preserva-
ção ambiental do município 
e na vida das famílias que 
sairão de áreas de risco para 
moradias seguras. O Prosai é 
tudo isso. Chega transforman-
do realidades e construindo 
um futuro melhor para todos  
os parintinenses.

Água de qualidade: um marco histórico 
para Parintins 

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

Av. Djalma Batista,170 - Sala 18 - Parque 10 de Novembro
CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas

De Cortella e Guimarães Rosa 
O texto “Não nascemos 

prontos...”, de Mario Sergio 
Cortella, inicia citando Gui-
marães Rosa que dizia: “O 
animal satisfeito dorme”. E 
alerta que por trás dessa 
aparente obviedade está um 
dos mais profundos alertas 
contra o risco de cairmos 
na monotonia existencial, 
na redundância afetiva e na 
indigência intelectual. 

O que o escritor tão bem 
percebeu é que a condição 
humana perde substância 
e energia vital toda vez 
que se sente plenamente 
confortável com a maneira 
como as coisas já estão, 
rendendo-se à sedução 
do repouso e imobilizan-
do-se na acomodação. 
A advertência é precio-
sa: não esquecer que a 
satisfação conclui, encer-
ra, termina; a satisfação 
não deixa margem para 
a continuidade, para o 
prosseguimento, para a 
persistência, para o des-
dobramento. A satisfação 
acalma, limita, amortece.

O texto de Cortella é um 
importante alerta para qual-
quer sociedade mundo afora 
e cai que nem uma luva 
sobre grande parcela da po-
pulação brasileira, visto que 
muitos estão acomodados, 
deixando o tempo passar, 
sem um olhar atento ou 
preocupado aos aconteci-
mentos ao seu redor, na sua 

cidade, no seu Estado ou no 
próprio País.

Muitos acreditam que por 
estarem em condições con-
fortáveis, acomodados, com 
bons empregos e estabeleci-
dos no mercado de trabalho 
e na sociedade já é o bas-
tante. Mas não é! Tudo faz 
parte de uma engrenagem 
onde os demais também 
interessam, e muito, para 
que os frutos desse País 
sejam compartilhados entre 
todos, na medida certa, a 
fim de que a coletividade se 
sinta alcançada, beneficiada 
e feliz. 

No tocante à participação 
popular na vida da Nação, 
outro fato importante e ne-
cessário, alguns acham que 
só votar já basta, e muitos 
só vão votar obrigados, para 
evitar multas.

A participação vai muito 
além do voto, que deve ser 
consciente e responsável.

Exige do cidadão um olhar 
atento sobre tudo que es-
teja ocorrendo aqui e lá, 
em qualquer lugar do Brasil, 
pois tudo está interligado. 
Estar atento passa por parti-
cipar da arrecadação tributá-
ria e acima de tudo acompa-
nhar a qualidade dos gastos 
públicos, para ver se o que foi 
arrecadado está sendo bem 
aplicado em obras e serviços 
públicos de qualidade, que é 
a razão da existência do Es-
tado brasileiro, em busca do 

bem estar da coletividade.
Para que haja uma partici-

pação efetiva da população 
nesse processo de trans-
formação da sociedade, é 
fundamental conhecer o 
funcionamento do Estado, 
os direitos e deveres dos 
cidadãos, os poderes cons-
tituídos, a Constituição de 
1988, enfim, que os brasi-
leiros tenham informações 
básicas de como o Brasil 
funciona. De posse dessas 
informações, os brasileiros 
poderão agir com firmeza 
e com a certeza de que 
estarão fazendo a coisa cer-
ta, podendo exigir e não 
pedir esmolas e agrados 
de políticos.

Quando vemos pessoas 
vendendo os seus votos ou 
trocando por pequenos fa-
vores, ou quando vemos bra-
sileiros fechando os olhos 
para os desmandos e tantas 
coisas erradas, aí temos a 
certeza de que ainda temos 
muito a avançar, a progredir, 
a evoluir.

É fundamental, por fim, 
que as pessoas sejam mais 
solidárias e não pensem so-
mente em si. Sociedade evo-
luída é aquela em que go-
vernantes e governados se 
respeitam e onde ninguém 
é deixado para trás, pois 
ninguém pode ser conside-
rado feliz tendo um vizinho 
“vivendo” ou sobrevivendo 
abaixo da linha da pobreza.

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor
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Cidades

Ação, desta quarta-
-feira (18/06), vai be-
neficiar moradores de 
oito municípios das 
calhas do Alto Soli-
mões e Juruá

O governador Wil-
son Lima vistoriou, 
nesta quarta-feira 
(18/06), no Porto 

do São Raimundo, o embar-
que de 230 toneladas de ali-
mentos que serão enviados 
para oito municípios afeta-
dos pela cheia nos rios do 
Amazonas. A ação faz parte 
da Operação Cheia 2025 e 
contempla cidades das ca-
lhas do Alto Solimões e Juruá, 
mitigando os impactos da 
subida dos rios para famílias 
dessas duas regiões.

Serão distribuídas 11.500 
cestas básicas e 1.100 caixas 
d’água para as populações 
de Amaturá, Atalaia do Nor-
te, Benjamin Constant, Santo 
Antônio do Içá, São Paulo 
de Olivença, Tonantins, Ca-
rauari e Juruá. A previsão é 
que os carregamentos che-
guem aos destinos até o final  
de junho.

“Hoje, estamos enviando 
mais uma ajuda humanitá-
ria para os municípios em 
Situação de Emergência. 
Esse é um trabalho que é 
importante, resultado de um 
planejamento antecipado e 
da montagem do nosso Co-

Embarque de 230 toneladas de alimentos que serão enviados para oito municípios afetados pela cheia

ALEX PAZUELLO E DIEGO PERES/SECOM

Governador Wilson Lima vistoria envio de 230 toneladas 
de alimentos a municípios atingidos pela cheia

Operação Cheia 2025

mitê Permanente de Enfren-
tamento aos Eventos Climá-
ticos. E da mesma forma 
que trabalhamos na cheia, já 
temos o acompanhamento 
da estiagem”, afirmou o go-
vernador Wilson Lima.

Com a ação de hoje, o Go-
verno do Amazonas chega 
à marca de 580 toneladas 

rá. Também participaram da 
ação o deputado estadual 
Cabo Maciel, o secretário 
da Defesa Civil do Amazo-
nas, Francisco Máximo; o 
presidente da Associação 
Amazonense dos Municí-
pios, Anderson Souza; entre 
outras autoridades.

Ações
Conforme boletim sobre 

a cheia no estado, a subida 
dos rios em 2025 já afeta 
mais de 106 mil famílias em 
todo o estado, totalizando 
aproximadamente 425 mil 
pessoas impactadas. Nove 
calhas seguem em processo 
de enchente. Até o momen-
to, 39 municípios estão em 
Situação de Emergência, 19 
em Alerta, um em Atenção 
e três em Normalidade.

A Operação Cheia tam-
bém inclui ações integradas 
nas áreas de saúde, educa-
ção e assistência social. Em 
Anamã, por exemplo, uma 
Balsa Hospital segue em 
operação, dando suporte à 
rede de saúde local. O Barco 
Hospital também atuou na 
região e realizou cerca de 8 
mil atendimentos até o dia 
13 de junho.

Além disso, 444 alunos 
afetados pela enchente em 
Anamã, Itacoatiara, Novo 
Aripuanã e Uarini seguem 
com o programa Aula em 
Casa. Kits de medicamentos 
também foram enviados a 
oito municípios prioritários, 
entre outras ações adotadas 
pelo Governo do Amazonas.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

de alimentos distribuídos 
em todo o estado, desde 
o início da Operação Cheia. 
No sábado (14/06) e na se-
gunda-feira (16/06), outras 
60 toneladas (equivalente a 
3 mil cestas básicas) foram 
embarcadas para os muni-
cípios de Itamarati, Ipixuna 
e Guajará, todos localizados 

na calha do Juruá. Nessas 
entregas, também foram re-
passadas 550 caixas d’água.

Ao todo, já foram encami-
nhadas pela Operação Cheia 
mais de 2.400 caixas d’água 
de 500 litros e cerca de 
290 toneladas de alimentos 
pela força-tarefa do Governo  
do Amazonas.

Acompanharam o gover-
nador os prefeitos que re-
ceberão cestas básicas pela 
operação: Denis Paiva, de 
Atalaia do Norte; Ailton Si-
queira, de Carauari; Ceceu, 
de Santo Antônio do Içá; e 
Nazareno Martins, de São 
Paulo de Olivença, além de 
representantes de Amatu-

Governo do Amazonas vai reformar a Unidade 
Básica de Saúde Fluvial de Nhamundá

DIVULGAÇÃO

Com investimento de mais de R$ 1 milhão, a obra será executada pela 
Unidade Gestora de Projetos Especiais (UGPE)

O Governo do Amazonas vai 
realizar a reforma da Unidade 
Básica de Saúde (UBS) Fluvial de 
Nhamundá (a 383 quilômetros 
da capital), para atendimento 
às comunidades ribeirinhas do 
município. As obras serão rea-
lizadas pela Unidade Gestora 
de Projetos Especiais (UGPE), 
órgão da Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Urbano 
e Metropolitano (Sedurb). Na 
cidade, a UGPE também está 
executando a construção do 
novo Hospital Geral, que aten-
derá os municípios da região 
do Baixo Amazonas.

Nesta quarta-feira (18/06), o 
secretário da Sedurb, Marcellus 
Campêlo, e a prefeita de Nha-
mundá, Marina Pandolfo, assi-
naram a ordem de serviço para 
o início das obras da UBS Fluvial. 
A assinatura aconteceu na sede 
da secretaria, em Manaus.

Campêlo destacou que a 
obra faz parte dos investimen-
tos no processo de transforma-
ção da saúde, que está sendo 
promovido em todo o estado. 
“O governador Wilson Lima 
anunciou a reforma da UBS 
Fluvial durante sua última visita 
ao município, atendendo a uma 
demanda apresentada pela 
prefeita. Hoje, estamos con-
cretizando esse compromisso 
com a assinatura da ordem de 
serviço”, afirmou o secretário.

A prefeita Marina Pandolfo 
agradeceu ao Governo do Es-
tado pela parceria e reforçou 
a importância da reforma para 

UBS FLUVIAL DE NHAMUNDÁ

o atendimento nas comunida-
des. “Agradeço ao governador 
Wilson Lima pela atenção com o 
nosso município e ao secretário 
Marcellus Campêlo por viabi-
lizar essa obra tão esperada. 
Com essas melhorias, vamos 
levar os serviços de saúde com 
mais qualidade às comunida-
des, ampliando o alcance da 
atenção básica na zona ribei-
rinha de Nhamundá”, ressaltou.

Com investimento de R$ 1 
milhão, as obras devem ser 
realizadas no prazo de 180 
dias. O projeto de reforma 
da UBS Fluvial contempla a 
manutenção da Estação de 
Tratamento de Esgoto (ETE), 
renovação das tubulações, 
instalação de uma nova rampa 
de alumínio, substituição das 
paredes de MDF por chapas 
de ACM, revisão dos motores, 

reparos nos cinco banheiros.
Os serviços contemplam, 

ainda, a instalação de portas 
estanques na parte frontal e 
traseira, troca completa do piso 
por revestimento hospitalar e 
substituição de lâmpadas por 
modelos de LED.

Também será feita a subs-
tituição do forro de PVC por 
material amadeirado, além da 
instalação de novos móveis 
na cozinha, incluindo banca-
da de inox e armários. Outras 
melhorias incluem substitui-
ção de chuveiros e caixas 
d’água, pintura geral da 
estrutura, manutenção dos 
aparelhos de ar-condiciona-
do e instalação de película 
insulfilm 100% nas janelas 
do laboratório e da farmácia. 
Serão ainda realizados servi-
ços técnicos na embarcação.

Governo do AM mantém o funcionamento dos serviços 
essenciais durante o feriado de Corpus Christi

Hospital 28 de Agosto 

O Governo do Amazonas vai 
manter o funcionamento de ser-
viços essenciais nas repartições 
públicas, autarquias e fundações 
do Estado, durante o feriado de 
Corpus Christi, nesta quinta-feira 
(19/06), e no ponto facultativo 
da sexta-feira (20/06), decretado 
pelo governador Wilson Lima.

A Secretaria de Estado de 
Justiça, Direitos Humanos e Ci-
dadania (Sejusc) vai continuar 
com os atendimentos do Serviço 
de Apoio Emergencial à Mulher 
(Sapem), no bairro Parque 10, 
zona centro-sul, funcionando 
normalmente no regime de 24 
horas. O Sapem funciona ao lado 
da Delegacia da Mulher e aten-
de, em caráter emergencial, em 
casos de denúncias e violências.

Os serviços de Pronto Atendi-
mento ao Cidadão (PAC) não irão 
funcionar no feriado e no ponto 
facultativo, retomando as ativi-
dades na segunda-feira (23/06).

A Secretaria de Estado da As-
sistência Social (Seas) informa 
que, na quinta-feira (19/06), as 
cozinhas e restaurantes popu-
lares do programa Prato Cheio 
não irão funcionar. A partir da 
sexta-feira (20/06), os serviços 
serão retomados normalmente, 
conforme os horários habituais; 
e no sábado (21/06), funcionarão 
apenas as cozinhas populares.

Os sete Centros de Convi-
vência administrados pela Seas 
não funcionarão na quinta-feira 
(19/06) e na sexta-feira (20/06). 
As atividades serão retomadas 
na segunda-feira (23/06).

FERIADO 

Saúde
As 25 unidades de urgência 

e emergência da rede estadual, 
incluindo os três prontos-socor-
ros adultos, três prontos-socor-
ros infantis, os nove Serviços 
de Pronto Atendimento (SPAs) 
distribuídos por todas as zonas 
da capital, além das Unidades 
de Pronto Atendimento (UPAs) 
Campos Sales (Tarumã) e José 
Rodrigues (Cidade Nova), es-
tarão com funcionamento em 
plantão de 24 horas.

Unidades ambulatoriais e 
Fundações

Nas fundações de saúde, 
os atendimentos de urgência, 
emergência e internação fun-
cionarão normalmente, em re-
gime de plantão 24 horas. No 
Hemoam, a coleta de sangue 
estará suspensa na quinta-feira 
(19/06), retomando na sexta-
-feira (20/06), das 7h às 18h.

Na Fundação de Medicina 
Tropical Dr. Heitor Vieira Dou-
rado (FMT-HVD), os atendi-
mentos de urgência seguirão 
normalmente, enquanto os 
ambulatoriais e laboratoriais 
retornam na segunda-feira. Na 
Fundação Centro de Controle 
de Oncologia do Amazonas 
(FCecon), as sessões de qui-
mioterapia agendadas para os 
dias 19 e 20 de junho serão 
mantidas normalmente.

E na Fundação Hospital 
Francisca Mendes (FHFM), as 
cirurgias de urgência e as pro-
gramadas também serão reali-
zadas durante o feriado, com 
os atendimentos ambulatoriais 
retomados na segunda-feira. 
As Fundações Hospital Adriano 
Jorge (Fhaj) e Alfredo da Matta 
(Fhuam) terão os atendimen-
tos ambulatoriais suspensos na 
quinta e sexta, voltando à rotina 
na segunda-feira.

DIVULGAÇÃO



SSP-AM faz entrega de novas lanchas 
         da PMAM, PC-AM e CBMAM
A Secretaria de Es-

tado de Segu-
rança Pública do 
Amazonas (SSP-

-AM) realizou, nesta quar-
ta-feira (18/06), a entre-
ga de três lanchas, sendo 
uma para a Polícia Militar 
(PMAM), uma para a Polí-
cia Civil (PC-AM) e uma de 
transporte de tropa para 
o Corpo de Bombeiros 
(CBMAM). Os novos equi-
pamentos fluviais já serão 
empregados na operação 
Parintins 2025.

A entrega foi realizada 
no porto da SSP-AM, no 
bairro Santo Agostinho, 
na zona oeste de Ma-
naus. Sefundo o secretário 
de Estado de Segurança 
Pública, Vinícius Almeida, 
a entrega é significativa, 
uma vez que vai fortale-
cer as ações nos rios do 
estado.

“Isso está propiciando 
que a gente possa levar 
segurança para o interior, 
que a gente possa comba-
ter o narcoterrorismo, que 
a gente possa também 
proteger nossos povos 
tradicionais, a nossa flo-
resta, nosso bioma. Tudo 
isso é possível por causa 
de investimentos. Nesse 
caso aqui, uma parceria 
com o Governo Federal, 
é um recurso do fundo a 
fundo e que a gente está 
executando”, destacou o 
secretário.

Investimentos
Dois dos equipamentos, 

orçados em R$ 2,7 milhões, 
foram adquiridos pelo 
Governo do Amazonas, 
a partir do empenho de 
recursos repassados pelo 
Governo Federal, por meio 
do Fundo Nacional de Se-
gurança Pública (FNSP), do 
Ministério da Justiça e Se-
gurança Pública (MJSP). A 
outra unidade foi recebida 
como doação da Secreta-
ria Nacional de Segurança 
Pública (Senasp).

A partir de agora, as 
tropas estaduais, que an-

As embarcações já se-
rão empregadas em 
operações em Parintins

Influenciadora amazonense tem prisão 
decretada após morte de personal trainer

A influenciadora Rosa Iberê 
Tavares Dantas teve a prisão 
decretada pela Justiça do Ama-
zonas junto a um pedido de 
inclusão do nome dela na lista 
de procurados e foragidos da 
Interpol. Rosa responde pela 
morte do personal trainer Talis 
Roque da Silva, em um aci-
dente de trânsito ocorrido em 
Manaus, em agosto de 2023.

Talis, à época com 31 anos, 
morreu depois que sua moto foi 
atingida pelo carro dirigido por 
Rosa após uma manobra irre-
gular. A vítima foi arremessada 
e caiu no chão depois da batida. 
Ele não resistiu aos ferimentos 
e morreu no local.

A prisão da influenciadora 
foi assinada pelo juiz titular da 
10.ª Vara Criminal do Tribunal 
de Justiça do Amazonas (TJAM), 
Áldrin Henrique de Castro Ro-
drigues, na terça-feira. O juiz 
também determinou a comu-
nicação à Polícia Federal e à 
Interpol, por meio do National 
Central Bureau, para que a Rosa 
tenha o nome incluído na lista 
internacional de foragidos.

Houve determinação de blo-

Em Urucará, homem que registrou denúncia 
de calúnia é preso por homicídio qualificado

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da 45ª De-
legacia Interativa de Polícia (DIP) 
de Urucará, (a 261 quilômetros 
de Manaus), deflagrou, nesta 
quarta-feira (18/06), a Operação 
Prodita Est Fallacia, em que cul-
minou na prisão preventiva de 
Adauto Serrão de Melo, de 37 
anos e Jorge Alfaia dos Santos, 
de 28 anos, pelo homicídio qua-
lificado de Raimundo Jair Bran-
dão, no dia 26 de dezembro, de 
2024, naquele município.

De acordo com o delegado 
Mateus Imperatriz Moreira, a 
operação foi deflagrada após 
Jorge Alfaia comparecer à dele-
gacia para registrar um Boletim 
de Ocorrência (BO) alegando 
que estava sendo caluniado por 
uma pessoa da Comunidade 
Sororoca, zona rural do municí-
pio, que afirmava que ele havia 
matado alguém. No entanto, 
as investigações revelaram que 
ele, junto com Adauto, estavam 
envolvidos em um homicídio.

“Durante a investigação des-
cobriu-se que tinha mandados 
de prisão em desfavor deles. 
Com elementos robustos de 

autoria e materialidade no cri-
me, contra a vítima, solicitamos 
à Justiça pela prisão preventiva 
deles, que foi decretada. E na 
madrugada de hoje nós demos 
cumprimento a ordem judicial, 
que foi iniciada após uma re-
presentação”, explicou Mateus 
Imperatriz.

O delegado detalhou ainda 
que o crime ocorreu um dia 
após o natal do ano passado, 
quando os suspeitos e a víti-
ma estavam ingerindo bebidas 

A entrega foi realizada no por-
to da SSP-AM, no bairro Santo 
Agostinho, na zona oeste de 
Manaus

tes de 2019 não possuí-
am nenhuma embarcação 
blindada, passam a ter 8 
lanchas blindadas, 7 lan-

chas para transporte de 
tropa e uma de combate 
a incêndio. Entre as novas 
unidades está uma lancha 

para ações administrati-
vas da Polícia Militar.

O delegado-geral da 
Polícia Civil, Bruno Fra-

ga, destacou que a lancha 
será empregada na Coor-
denadoria de Operações e 
Recursos Especiais (Core), 

PROCURADA

queio do valor de R$ 300 mil 
da conta bancária da influencer, 
referente à multa pecuniária an-
teriormente imposta. A decisão 
foi proferida durante audiência 
de instrução e julgamento do 
processo.

Conforme o teor da decisão, 
Rosa Iberê atualmente vive na 
França, sem endereço em que 
possa ser localizada, descum-
prindo a determinação da Jus-
tiça que a obrigava a entregar 
o passaporte e a proibia de sair 
do Brasil.

Segundo informações ante-

O juiz também determinou a comunicação à Polícia Federal e à Interpol, para 
que a influenciadora tenha o nome incluído na lista internacional de foragidos

alcoólicas, se desentenderam, e 
culminou no trágico aconteci-
mento. O crime foi de extrema 
violência, Raimundo foi brutal-
mente agredido com socos e 
pauladas, desmaiou e foi ar-
rastado até a margem do rio, 
onde foi esfaqueado. Após isso, 
os autores jogaram o corpo no 
rio e observaram enquanto ele 
era atacado por candirus, peixes 
carnívoros que habitam o local.

Operação Prodita Est Falla-
cia

O delegado explicou que a 
expressão, em latim, significa 
‘a fraude foi descoberta’, refere-
-se ao fato de que, após as 
investigações, ficou claro que 
Jorge realmente cometeu o 
crime, e não se tratava de uma 
simples calúnia, como ele havia 
afirmado.

Procedimentos
Jorge Alfaia e Adauto Ser-

rão de Melo responderão pelo 
crime de homicídio qualifica-
do, em razão da brutalidade e 
crueldade com que a vítima foi 
assassinada. 

OPERAÇÃO PRODITA EST FALLACIA

O crime foi praticado em dezem-
bro de 2024
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riores da Polícia Federal, ela 
deixou o Brasil no dia 20 de 
maio de 2024, sem data de 
retorno, com destino a Paris 
e, na audiência da manhã de 
terça-feira, se apresentou por 
meio de videoconferência, afir-
mando morar na Espanha.

“Ademais, o comportamen-
to da ré, que permanece no 
exterior e sem qualquer cola-
boração com o Juízo, reforça 
o fundado receio de que sua 
liberdade comprometa a per-
secução penal em curso”, diz 
a decisão.

unidade de elite da PC-
-AM. Conforme explicou, 
todos os equipamentos 
integrados na lancha blin-
dada foram adequados de 
acordo com a necessidade 
dos operadores.

“Estamos recebendo 
uma embarcação de al-
tíssima tecnologia. É uma 
ferramenta de bastante 
importância nessa evo-
lução que a Polícia Civil 
vem apresentando, prin-
cipalmente no combate 
ao narcotráfico. Essa em-
barcação já será utiliza-
da agora no Festival de 
Parintins, reforçando a 
ostensividade da Polícia 
Civil para que a gente 
tenha também um festival 
dentro da maior norma-
lidade possível”, frisou o 
delegado-geral.

Lancha de transporte 
de tropa

Ao Corpo de Bombei-
ros Militar (CBMAM) foi 
entregue uma lancha de 
transporte de tropa. A em-
barcação, que é a primeira 
a ser entregue à corpo-
ração, tem capacidade 
para embarcar 22 mili-
tares e mais o condutor. 
O comandante-geral do 
CBMAM, coronel Orleilso 
Muniz, lembrou que essa 
é mais uma entrega feita 
para fortalecer o trabalho 
das unidades, que passa-
ram a ter novas embarca-
ções, além da ampliação 
das unidades no interior.

“Isso dará conforto aos 
militares que eventual-
mente forem transporta-
dos a grande distância e 
apoiará também as ope-
rações próximas da cidade 
de Manaus. Portanto, é 
um investimento signifi-
cativo. Isso é investimento 
no Corpo de Bombeiros, 
além de viaturas e outros 
equipamentos que estão 
sendo entregues à corpo-
ração para entregar um 
serviço de mais qualidade 
à população”, pontuou o 
comandante-geral.
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Assembleia Legislativa do Amazonas discute sobre preços abusivos das passagens aéreas para Parintins

Durante a Sessão Plenária 
desta quarta-feira (18/6), o pre-
sidente da Assembleia Legisla-
tiva do Amazonas (Aleam), de-
putado Roberto Cidade (UB), 
demonstrou preocupação com 
os altos preços das passagens 
aéreas para o Festival Folcló-
rico de Parintins. Ele criticou a 
atuação das companhias aé-
reas, destacando que cobram 
valores abusivos.

“Os preços estão fora da re-
alidade. Além disso, voos são 
cancelados frequentemente, 
prejudicando cidades como 
Parintins, Tabatinga, Tefé e 
Manicoré. Precisamos discutir 
soluções urgentes para esse 

problema”, declarou.
Cidade também criticou os 

altos valores cobrados por hos-
pedagens e ingressos durante 
o festival. “É inadmissível que 
uma casa seja alugada por R$ 
127 mil por apenas quatro dias. 
Nem Las Vegas tem esse custo. 
Defendo que a população lo-
cal lucre com o evento, mas é 
preciso ter equilíbrio”, avaliou.

O deputado presidente 
anunciou, ainda, a antecipação 
do pagamento dos salários 
dos servidores do Poder Le-
gislativo para os dias 23 e 24 
de junho. A medida tem como 
objetivo aquecer a economia 
estadual, especialmente em 

LEGISLATIVO

Deputado Roberto Cidade (UB

Mais de 30 vetos, in-
cluindo regras mais 
rígidas para conces-
são do BPC e do Bolsa 
Família, tiveram aná-
lise adiada

O Congresso Nacional 
derrubou nesta terça-
-feira (17) uma série 
de vetos do presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva (PT) e 
também do seu antecessor, Jair 
Bolsonaro (PL).

Entre eles, estão o da inde-
nização vitalícia às vítimas do 
Zika vírus, o da dispensa de 
revisão periódica para aposen-
tados por invalidez e parte dos 
vetos presidenciais ao projeto 
que regulamentou a reforma tri-
butária e tratam dos Fundos de 
Investimento Imobiliário (FIIs) e 
dos Fundos de Investimento nas 
Cadeias Produtivas do Agrone-
gócio (Fiagro).

No total, foram 12 vetos der-
rubados total ou parcialmente. 
Com o veto presidencial rejei-
tado, os trechos passam a valer 
como lei em definitivo.

Além disso, mais de 30 vetos 
tiveram sua análise adiada. Entre 
eles, estão o projeto sobre a re-
negociação da dívida dos esta-
dos, aprovado no ano passado, 
e o veto a regras mais rígidas 
para a concessão do Benefício 
de Prestação Continuada (BPC). 
Ambos são do presidente Lula.

O único veto do governo Bol-
sonaro analisado pelos congres-
sistas trata da proposta que 
permite o autocontrole na pro-
dução agropecuária, ou seja, a 
fiscalização pelos próprios pro-
dutores. Também do governo 
anterior, o veto ao despacho 
gratuito de bagagens teve a 
análise adiada.

O presidente do Senado, Davi 
Alcolumbre (União-AP), definiu 
que o governo negocie os vetos 
adiados nos próximos 25 dias, 
até o último dia antes do recesso 
parlamentar de julho. Segundo 
o líder do governo no Congres-
so, senador Randolfe Rodrigues 
(PT-AP), a previsão é que uma 
nova sessão seja marcada entre 
os dias 15 e 17 de julho.

.
Pensão por Zika
Com aval do governo, os con-

gressistas derrubaram o veto 
e retomaram a lei aprovada 
pelo Congresso que estabelece 

Homem caminha próximo ao prédio do Congresso Nacional, em Brasília

Congresso derruba 11 vetos 
de Lula e um de Bolsonaro

indenização de R$ 50 mil e 
uma pensão mensal, vitalícia, 
de R$ 7.786,02 a pessoas que 
nasceram com deficiências 
causadas pelo vírus Zika du-
rante a gestação.

Outro veto derrubado foi o 
do projeto que dispensa a re-
avaliação periódica para apo-
sentados e pensionistas por 
incapacidade permanente. Pelo 
texto, que agora irá à promulga-
ção, o beneficiário não precisará 
fazer a reavaliação quando a 
incapacidade for permanente, 
irreversível ou irrecuperável.

Energia offshore
Parte do marco regulatório 

sobre a exploração do potencial 
energético offshore (em mar 
aberto) foi derrubada. O Con-
gresso rejeitou vetos a trechos 
sobre contratos do Programa de 
Incentivo às Fontes Alternativas 
de Energia Elétrica (Proinfa).

Também derrubou os vetos a 
contratos obrigatórios de usinas 
hidrelétricas e pequenas cen-
trais hidrelétricas (PCHs), que 
devem ter impacto na conta 
de energia, além de incentivos 
para usinas a biomassa e eólicas 
já existentes.

Outros itens do veto foram 
adiados. É o caso de “jabutis” 
do setor elétrica que tratam 
da prorrogação dos contratos 

de usinas térmicas a carvão 
até 2050.

Transição energética
Trechos da lei que criou o 

Programa de Aceleração da 
Transição Energética (Paten) 
também foram retomados. O 
Congresso derrubou vetos aos 
benefícios para a produção de 
veículos que utilizam biometa-
no, biogás, etanol e gás natural. 
Outro trecho derrubado foi o 
veto a incentivos tributários para 
produtores de baterias.

FIIs e Fiagro
Um acordo do governo es-

tabeleceu a derruba de trechos 
do projeto que regulamentou 
a reforma tributária. Os parla-
mentares votaram para garantir 
a isenção dos novos tributos 
criados pela reforma aos FIIs 
e Fiagro.

Com a medida, fundos de 
investimento e patrimoniais es-
tarão isentos da Contribuição 
sobre Bens e Serviços (CBS) e 
ao Imposto sobre Bens e Ser-
viços (IBS). O governo ainda 
deve enviar um projeto de lei 
detalhando quais fundos terão 
o benefício.

LDO 2024
A Lei das Diretrizes Orçamen-

tária (LDO) de 2024 teve parte 

dos vetos analisada e diversos 
trechos adiados. Entre as mu-
danças, está a derrubada das 
regras para o cálculo do Fundo 
Partidário. Voltará a valer a pre-
visão de montante para 2025 
conforme o valor de 2016, cor-
rigido ano a ano pela variação 
acumulada do Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor Am-
plo (IPCA).

Pesquisa com seres huma-
nos

Deputados e senadores der-
rubaram ainda vetos sobre as 
diretrizes para a condução de 
pesquisas clínicas em seres hu-
manos. Os parlamentares re-
tomaram a determinação de o 
Ministério Público ser comuni-
cado sobre a participação de 
integrante de grupo indígena 
em pesquisas.

Também reinserido na lei a 
regra sobre a oferta de medica-
mentos experimentais só poder 
ser interrompida após de cin-
co anos que o remédio estiver 
disponível comercialmente pela 
iniciativa privada.

Licitações
A atualização na Lei de Lici-

tações e Contratos teve trecho 
retomado que permite que 
convênios, acordos e outros 
instrumentos semelhantes ce-

lebrados pela administração 
pública possam ser repassados 
integralmente em parcela única.

Registro de agrotóxicos
O Congresso decidiu a favor 

da criação da Taxa de Avaliação 
e de Registro de pesticidas, adi-
tivos e outros produtos relacio-
nados a agrotóxicos. O trecho 
havia sido vetado na sanção 
da nova Lei dos Agrotóxicos. O 
novo valor cobrado será desti-
nado ao Fundo Federal Agro-
pecuário (FFAP).

Programa Mover
O programa de incentivo à 

mobilidade sustentável, o Mo-
ver, teve trechos reinseridos 
na lei que o criou. Na sessão, 
os congressistas derrubaram o 
veto sobre o incentivo para a 
instalação de postos de abas-
tecimento de gás natural li-
quefeito (GNL) e outras fontes 
energéticas alternativas de bai-
xa emissão de carbono

Atividades espaciais
Por acordo, a lei sobre a re-

gulamentação de atividades 
espaciais no Brasil teve trecho 
retomado que fixa em 60 dias 
o prazo para a conclusão de 
processos de licenciamento 
ambiental de atividades espa-
ciais. O período pode ser pror-
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rogado uma vez. A aprovação 
será automática caso não seja 
concluído no prazo.

Vetos adiados
Entre os principais vetos 

adiados está o que trata do 
Programa de Pleno Pagamento 
de Dívida dos Estados (Propag). 
De acordo com Randolfe Rodri-
gues, o Executivo ainda negocia 
ajustes com governadores.

O governo também pediu 
mais 30 dias de prazo para 
analisar medidas alternativas ao 
veto sobre a classificação do dia-
betes tipo 1 como deficiência.

Veja a lista de vetos der-
rubados pelo Congresso Na-
cional

VET 3/2025 - Parcial (24 dis-
positivos vetados) - Marco Re-
gulatório de Energia “Offshore” 
(Governo Lula)

VET 2/2025 - Total - Indeni-
zação e pensão para vítimas do 
Zika vírus (Governo Lula)

VET 8/2025 - Parcial (3 dis-
positivos vetados) - Programa 
de Aceleração da Transição 
Energética (Governo Lula)

VET 65/2022 - Parcial (3 dis-
positivos vetados) - Autocon-
trole agropecuário (Governo 
Bolsonaro)

VET 7/2025 - Parcial (46 dis-
positivos vetados) - Regula-
mentação da reforma tributária 
(Governo Lula)

VET 38/2024 - Total - Dispen-
sa da reavaliação periódica para 
aposentados por incapacidade 
permanente (Governo Lula)

VET 19/2024 - Parcial (1 dis-
positivo vetado) - Prazo máxi-
mo de processos de licencia-
mento ambiental relativos a 
atividades espaciais (Governo 
Lula)

VET 47/2023 - Parcial (17 dis-
positivos vetados) - Flexibiliza-
ção de registro de agrotóxicos 
(Governo Lula)

VET 47/2024 - Parcial (164 
dispositivos vetados) - Projeto 
de Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias (PLDO) 2025 (Governo Lula)

VET 46/2023 - Parcial (14 
dispositivos vetados) - Títulos 
de capitalização como garantia 
para execução de obras (Go-
verno Lula)

VET 13/2024 - Parcial (2 dis-
positivos vetados) - Pesquisa 
com seres humanos (Governo 
Lula)

VET 16/2024 - Parcial (4 dis-
positivos vetados) - Programa 
Mobilidade Verde e Inovação 
(Mover) (Governo Lula)

função do recesso escolar de 
meio de ano e do Festival 
Folclórico de Parintins.

“Com responsabilidade e 
organização, conseguimos 
antecipar os salários. Isso vai 
beneficiar diretamente servi-
dores e movimentar a econo-
mia da capital e do interior”, 
afirmou Cidade.

Também durante a Sessão, 
deputado Carlinhos Bessa (PV) 
elogiou o programa “Ilumina 
Mais”, do Governo do Estado, 
que está ampliando a ilumina-
ção pública em diversos mu-
nicípios. Ele ainda agradeceu 
pela instalação de luminárias 
em Uarini e Fonte Boa, e pediu 

que o projeto chegue a outras 
localidades como Maraã e bair-
ros de Tefé.

O deputado João Luiz (Re-
publicanos) chamou atenção 
para a prática conhecida como 
“Roleta Russa Sexual” em esco-
las de outros estados, que tem 
levado a casos de gravidez na 
adolescência. Ele alertou para 
o risco de a prática chegar ao 
Amazonas e pediu vigilância 
dos gestores escolares.

O deputado Comandante Dan 
(Podemos) relatou sua partici-
pação na inauguração do Cen-
tro de Cooperação Policial In-
ternacional (CCPI), em Manaus, 
iniciativa do Governo Federal.

Danilo Mello / Aleam



desaceleração em compa-
ração com os 5,53% regis-
trados no mês anterior.

O resultado desta quarta 
não veio em linha com a ex-
pectativa mediana do mer-
cado apurada pelo boletim 
Focus. Segundo a pesquisa, 
os agentes econômicos es-
peravam uma manutenção 

nesta reunião.
Por outro lado, nos últi-

mos dias, os investidores 
passaram a se posicionar 
em ativos ligados a apostas 
voltadas à alta dos juros. Al-
gumas casas também revi-
saram seus posicionamen-
tos, como o BTG Pactual.

“Os indicadores de ati-

vidade econômica segui-
ram resilientes, enquanto 
a inflação de serviços per-
maneceu pressionada, sem 
sinais mais consistentes de 
moderação. Esses fatores, 
somados à persistência da 
desancoragem das expecta-
tivas de inflação, reforçam 
nossa avaliação de que será 

Economia

Copom desacelerou 
aperto monetário, su-
bindo juros em 0,25 
ponto percentual

O Comitê de Po-
lítica Monetária 
(Copom) do Ban-
co Central (BC) 

elevou, nesta quarta-feira 
(18), a taxa Selic em 0,25 
ponto percentual, a 15% ao 
ano. Este é o patamar mais 
elevado para os juros bási-
cos do país desde maio de 
2006, quando o colegiado 
os havia fixado em 15,25%. 
Os diretores votaram de 
forma unânime pela alta.

O Copom voltou a desa-
celerar a alta dos juros. Na 
reunião de maio, a elevação 
foi de 0,5 ponto, após três 
altas de 1 ponto anteriores. 
Esta é a sétima vez que os 
diretores do BC elevam a 
Selic desde a retomada do 
ciclo de aperto monetário 
em setembro de 2024.

A autarquia eleva os ju-
ros básicos do país com 
o objetivo de controlar a 
inflação, isso por meio do 
encarecimento do crédito e, 
consequentemente, do con-
trole da demanda. O BC per-
segue uma meta contínua 
de inflação de 3% ao ano.

O Índice de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA) 
de maio, indicador oficial 
do país, registrou, no acu-
mulado dos últimos 12 
meses, alta de 5,32%, uma 

Edifício-Sede do Banco Central do Brasil em Brasília

subir – veio do presidente 
da autarquia, Gabriel Galí-
polo, no começo do mês.

“Estamos ainda discutindo o 
ciclo de alta, o que vamos to-
mar de decisão. A flexibilida-
de significa que nós estamos 
abertos a chegar na próxima 
reunião para tomar essa de-
cisão sobre o que fazer”, diz.

Banco Central eleva Selic pela  
7ª vez seguida e leva taxa a 15%

necessário um ajuste resi-
dual na próxima reunião”, 
apontou em relatório.

As últimas comunicações 
do BC vinham deixando a 
porta aberta para a possi-
bilidade de novas altas. A 
sinalização mais clara – e 
que alimentou as apostas 
de que a Selic ainda poderia 
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Acordo automotivo Brasil-Argentina é 
ampliado com tarifa zero para peças

O presidente em exercício, 
ministro Geraldo Alckmin, 
assinou nessa terça-feira 
(17) um decreto que amplia 
o acordo automotivo entre 
Brasil e Argentina, flexibili-
zando as condições de acesso 
ao mercado entre os dois 
países para ônibus, vans e 
caminhões com até 5 tone-
ladas. O ato foi publicado no 
Diário Oficial da União (DOU) 
dessa terça.

O decreto também retoma 
a redução a zero das tarifas 
de importação de autopeças 
não produzidas no país. Em 
contrapartida, as empresas 
que utilizarem este bene-

fício ficam obrigadas a in-
vestir 2% do valor dessas 
importações em pesquisa, 
inovação ou programas in-
dustriais prioritários para o 
setor automotivo.

O documento incorpo-
ra à legislação brasileira o 
46º Protocolo Adicional ao 
Acordo de Complementação 
Econômica (ACE) n.º 14. O 
Protocolo foi firmado en-
tre Brasil e Argentina em 
29 de abril deste ano, a 
partir de negociações que 
envolveram o Ministério do 
Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços (MDIC) 
e o Ministério das Relações 

Exteriores (MRE).
Por sua vez, o ACE-14, que 

traz regras para o comércio 
automotivo entre os dois 
países, foi assinado em 1990 
e vem sendo sucessivamen-
te aprimorado.

“Além de melhorar as con-
dições de acesso a mercados 
e desonerar a importação 
de autopeças não produzidas 
localmente, o 46º Protocolo 
Adicional atualiza a classifica-
ção dos produtos e aprimora 
os critérios sobre regras de 
origem, que determinam se 
um item é realmente fabrica-
do em um dos dois países”, 
diz o MDIC em nota.

DECRETO

Decreto assinado por Alckmin flexibiliza condições de acesso ao mercado entre os dois países para ônibus, 
vans e caminhões com até 5 toneladas
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Leilão da ANP mostra confiança das 
petroleiras na Margem Equatorial

O desempenho da 5ª ro-
dada da Oferta Permanente 
de Concessões, realizada na 
terça-feira (17) pela Agência 
Nacional do Petróleo, Gás 
Natural e Biocombustíveis 
(ANP), foi visto pelos analis-
tas como um sinal claro do 
apetite das petroleiras pelas 
áreas da Margem Equatorial, 
que vêm ganhando protago-
nismo na estratégia do setor. 
O leilão arrecadou R$ 989,2 
milhões em bônus de assina-
tura, com previsão de gerar 
cerca de R$ 1,4 bilhão em 
investimentos.

Embora apenas 34 dos 172 
blocos ofertados tenham re-
cebido propostas, a Bacia da 
Foz do Amazonas concentrou 
praticamente todo o interes-

se, respondendo por 85% do 
valor arrecadado, segundo 
relatório do Morgan Stanley.

Na visão dos analistas, a 
disposição das empresas em 
pagar ágios considerados 
acima da média confirma a 
percepção de que a Margem 
Equatorial pode se transfor-
mar em uma nova fronteira 
do offshore brasileiro, com 
potencial semelhante ao das 
reservas da Guiana, país vi-
zinho que já acumula desco-
bertas de bilhões de barris na 
última década.

Para o Morgan Stanley, a 
taxa de sucesso de 40% na Foz 
do Amazonas, que é o dobro 
da média geral da rodada, 
mostra que as empresas estão 
dispostas a assumir os riscos 

relacionados à pressão de 
órgãos ambientais e à possi-
bilidade de judicialização das 
atividades. Dois setores da 
bacia chegaram a registrar 
ágios de 691% e 1.216% sobre 
o bônus mínimo estabelecido 
pela ANP.

Na mesma linha, o Bradesco 
BBI avalia que o resultado 
comprova o interesse estru-
tural das grandes operadoras 
em assegurar posição anteci-
pada na Margem Equatorial, 
uma vez que a proximidade 
com a costa da Guiana, onde 
ExxonMobil lidera sucessivas 
descobertas, torna a região 
especialmente promissora.

Os protagonistas do leilão 
foram os consórcios forma-
dos por Petrobras e ExxonMo-
bil, com participação igualitá-
ria de 50% em alguns blocos, 
e por Chevron (CHVX34) e 
CNPC (China National Petro-
leum Corporation), que assu-
miram blocos em modelos 
de 65% para Chevron e 35% 
para CNPC, além de áreas com 
divisão de 50% para cada.

Shell, Karoon e Equinor tam-
bém participaram da rodada, 
arrematando áreas na Bacia 
de Santos, enquanto o con-
sórcio formado por Petrobras 
e Petrogal (Galp) fez ofertas 
na Bacia de Pelotas, que teve 
baixa adesão, assim como a 
Bacia de Parecis.

INTERESSE

Foz do Amazonas concentrou 85% dos bônus na 5ª rodada
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Aiatolá Ali Khamenei 
prometeu danos irre-
paráveis se EUA se en-
volverem no conflito

O presidente dos Es-
tados Unidos, Do-
nald Trump, falou 
com jornalistas so-

bre o conflito entre Israel e Irã 
nesta quarta-feira (18). Ques-
tionado sobre a afirmação 

Donald Trump, durante a Cúpula do G7 no campo de golfe Kananaskis Country em Kananaskis, Alberta, Canadá  

Justiça define 
data para 
julgamento de 
recursos dos réus

BOATE KISS

O Tribunal de Justiça do Rio 
Grande do Sul (TJRS) marcou 
para 26 de agosto a análise dos 
recursos das defesas dos quatro 
réus condenados pela tragédia 
da Boate Kiss, em Santa Maria. 
A sessão deve ocorrer às 9h, em 
Porto Alegre.

O processo retorna ao TJRS 
para apreciação de teses subsidi-
árias apresentadas pelas defesas. 
Entre os pontos a serem anali-
sados estão as penas impostas 
aos réus e se a decisão do julga-
mento está segundo as provas 
dos autos.

A última decisão referente ao 
caso ocorreu em abril, quando a 
2ª Turma do Supremo Tribunal 
Federal (STF) decidiu por maioria 
negar os recursos das defesas. 
Os advogados haviam entrado 
com recurso contra decisão do 
STF, de fevereiro, que confirmou 
as condenações e manteve as 
prisões.

As sentenças variam entre 18 
e 22 anos de reclusão.

Veja os réus que permane-
cem presos e as sentenças de 
cada um:

Ex-sócio Elissandro Spohr: 
condenado a 22 anos e 6 meses;

Ex-sócio Mauro Hoffman: 19 
anos e 6 meses;

Vocalista da banda Marcelo de 
Jesus dos Santos: 18 anos;

Auxiliar da banda Luciano Bo-
nilha: 18 anos.

Líder supremo do Irã rejeita rendição 
e Trump responde: “Boa sorte”

do Líder Supremo iraniano, 
aiatolá Ali Khamenei, de que 
o Irã não vai se render, Trump 
respondeu: “Boa sorte”.

Em seguida, o presidente 
americano afirmou que a 
sua paciência com o Irã já se 
esgotou: “Ela já acabou — é 
por isso que estamos fazen-
do o que estamos fazendo”.

A fala acontece em meio a 
uma escalada do conflito no 
Oriente Médio, com Trump 
cada vez mais inclinado a 
usar recursos militares dos 

EUA para atacar instalações 
nucleares iranianas. As úl-
timas declarações do pre-
sidente americano indicam 
desanimo com a ideia de 
solução diplomática para 
pôr fim ao crescente con-
flito de Teerã com Israel.

Ainda assim, o presidente 
indicou que “nada é tarde 
demais” quando se trata de 
uma solução diplomática.

Trump também disse que 
conversou diariamente com 
o primeiro-ministro israe-

lense Benjamin Netanyahu, 
elogiando seu colega.

Troca de ataques entre 
Irã e Israel

A troca de ataques entre 
Israel e Irã começou na sex-
ta-feira (13) de madrugada, 
no horário local, quando o 
governo israelense lançou 
uma ofensiva direcionada 
ao centro do programa nu-
clear iraniano e aos altos 
líderes militares do país.

Teerã iniciou a retaliação 

logo em seguida, aumen-
tando novamente os te-
mores de um conflito mais 
amplo no Oriente Médio.

Ao todo, somando os dois 
países, mais de 200 pessoas 
morreram desde o início da 
troca de ataques.

As Forças de Defesa de 
Israel (FDI) dizem que os 
ataques têm como objetivo 
impedir o desenvolvimento 
do programa nuclear do Irã, 
tido por eles como uma ame-
aça à existência israelense.

A Boate Kiss, em Santa Maria, pegou 
fogo na madrugada do dia 27 de ja-
neiro de 2013, deixando 242 pessoas 
mortas e 636 feridas

DIVULGAÇÃO

Chuvas no RS aumentam e causam 
estragos em 68 cidades; 2 morreram

As fortes chuvas que atin-
gem o Rio Grande do Sul 
nesta semana já causaram 
estragos em pelo menos 68 
municípios, segundo a Defesa 
Civil estadual.

Conforme o governador 
Eduardo Leite, entre o fim 
de semana e esta quarta-feira 
(17), algumas localidades re-
gistraram mais de 350 mm 
de chuva, especialmente nas 
regiões Noroeste e Central 
do estado.

Até o momento, foram 
confirmadas:

2 mortos
1 desaparecido
1.197 pessoas em abrigos
1.448 desalojados

Mortes confirmadas
Em Candelária, uma mulher 

de 54 anos morreu após o car-
ro em que estava ser arrastado 
pela água. O marido dela, de 
65 anos, está desaparecido. O 
casal teria tentado atravessar 
uma área alagada.

Em Nova Petrópolis, um 
homem de 22 anos foi en-

contrado morto dentro de 
um veículo. As circunstâncias 
da morte ainda estão sendo 
apuradas.

Estação meteorológica re-
gistra mais de 300 mm de 
chuva em quase 48h no RS

Situação dos rios
A Defesa Civil informou que 

diversos rios estão em situa-
ção crítica.

Cota de alerta: Quaraí, Ibicuí 
(Manoel Viana), Jacuí (Cacho-

eira do Sul), Taquari-Antas 
(Santa Tereza a Encantado) e 
Caí (Nova Palmira e Costa do 
Rio Cadeia).

Cota de inundação: Ibira-
puitã (Alegrete), Jaguari, Ja-
cuí (Dona Francisca), Taquari 
(Estrela e Lajeado) e Caí (São 
Sebastião do Caí e Monte-
negro).

Apesar do cenário, Porto 
Alegre não aparece na lista de 
cidades afetadas pela Defesa 
Civil até o momento.

350MM DE CHUVA

Algumas localidades registraram mais de 350 mm de chuva; Defesa Civil 
informou que diversos rios estão em situação de inundação
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Da prisão domiciliar, Kirchner manda 
áudio para apoiadores: “vamos voltar”

A ex-presidente da Ar-
gentina Cristina Kirchner 
mandou uma mensagem 
por áudio para uma mul-
tidão de apoiadores que 
se manifestaram, nesta 
quarta-feira (18), na Praça 
de Maio contra sua prisão.

“Queridos argentinos e 
argentinas, vamos voltar. 
E vamos voltar com mais 
sabedoria, com mais união e 
mais força. De onde eu es-
tiver, da trincheira que for, 
farei tudo o que estiver ao 
meu alcance para estar com 
vocês”, disse em uma men-
sagem de áudio gravada de 
seu apartamento, onde está 
em prisão domiciliar.

Kirchner começou a cum-
prir, na terça-feira (17), a 
pena de seis anos de prisão 
e a proibição perpétua de 
ocupar cargos públicos por 
suposto envolvimento em 
um esquema de corrupção 
com obras públicas durante 
seus governos.

No áudio, Kirchner - que 
nega envolvimento com o 

esquema de corrupção - 
disse estar “firme e tran-
quila”. Ela queixou-se, no 
entanto, de estar proibida 
de sair na varanda do seu 
apartamento, de onde cum-
primentou apoiadores nos 
últimos dias.

“Podem me prender, 
mas não podem prender 
todo o povo argentino”, 
disse Kirchner, afirmando 

ter sido presa porque o 
“poder econômico” do país 
sabe, segundo ela, que se-
ria derrotado nas eleições 
legislativas deste ano.

Uma semana antes de ter 
a pena confirmada pela Jus-
tiça, Kirchner afirmou que 
seria deputada pela provín-
cia de Buenos Aires. Agora, 
no entanto, ela já não pode 
concorrer.

ARGENTINA

Ex-presidente argentina Cristina Kirchner no Congresso Nacional da Argentina 
em Buenos Aires
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Fernando Salignac celebrou 
mais um ano de vida da me-
lhor forma possível, o ami-
go escolheu o tema “Baile no 
Egito” para festejar com seus 
amigos e convidados e, inclu-
sive, a festa toda foi a caráter. 
Parabéns a todos os envolvi-
dos na bela organização do 
aniversário, o Morada buffet 
virou o Egito.

Carolina Dias é o momento na Tv Norte 
Amazonas, a Jornalista mostra todo seu gla-
mour e charme perante as câmeras, perso-
nalidade única e uma excelente profissional 
no que faz.

ELA É SUCESSO

ANARRIÊ! VIVA SANTO ANTÔNIO

O casal Dirce e Nelson Nunes realizaram a 
43º Festa de Santo Antônio, festa tradicional 
na família. A bela comemoração para o santo 
casamenteiro acontece todo dia 13 de junho, 
na residência dos Nunes, lá, os amigos e con-
vidados festejam com alegria, música e boas 
comidas. Viva Santo Antônio.

O CHARME
DO ANIVERSÁRIO

Amazonastur prepara operação com foco na 
experiência do turista e fortalecimento do setor

O Festival de Parintins 
é o maior espetáculo 
folclórico a céu aberto 
do mundo, e a sus-

tentabilidade já é uma de suas 
marcas registradas. No 58º even-
to, a Secretaria de Estado do 
Meio Ambiente (Sema), junto 
ao Sistema de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas (Sebrae) 
e à Coca-Cola Brasil, traz a 4ª 
edição do “Recicla, Galera” – a 
maior ação ambiental realizada 
na Ilha Tupinambarana (a 369 
quilômetros de Manaus).

O projeto do Governo do Ama-
zonas impulsiona a destinação 
correta de resíduos rumo a um 
festival cada ano mais susten-
tável. Em três anos, mais de 17 
toneladas de resíduos foram en-
caminhadas para reciclagem por 
meio da iniciativa. O secretário 
de Estado do Meio Ambiente, 
Eduardo Taveira, destaca a im-
portância do projeto.

Estrutura para aten-
dimento inclui Tu-
ristódromo, Praça 
Gastronômica, Pa-
navueiro, além de 
plataforma digital e 
pesquisas

“Em 2025, estamos ampliando 
as ações voltadas para a gestão 
adequada dos materiais reciclá-
veis, com o compromisso de 
tornar o Festival de Parintins cada 
vez mais sustentável. O ‘Recicla, 
Galera’ reforça a importância das 
práticas ambientais em um dos 
períodos de maior movimenta-

ção e visibilidade da região, con-
solidando-se como um símbolo 
da união entre cultura, turismo e 
sustentabilidade. É uma iniciativa 
essencial não apenas para a cida-
de, mas também para os milhares 
de torcedores que celebram a 
grandiosidade do Festival com 
consciência e responsabilidade 

ambiental”, destacou.
O grande objetivo da iniciativa 

é destinar a maior quantidade 
possível de resíduos para a re-
ciclagem, por meio da Associa-
ção de Catadores de Parintins 
(Ascalpin). O projeto concentra 
uma série de atividades com 
impacto positivo para o meio 

ambiente durante toda a semana 
do Festival.

“Este ano, além da coleta se-
letiva, estamos incentivando ati-
vamente a participação dos pe-
quenos negócios na reciclagem 
e premiando aqueles que atin-
girem as metas estabelecidas. 
Isso fortalece o engajamento e 
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Ação ambiental impulsiona destinação correta de resíduos rumo a um festival mais sustentável

demonstra que é possível realizar 
grandes eventos sem esquecer 
da responsabilidade ambiental. 
Com o apoio das associações 
e da iniciativa privada, garanti-
mos que os resíduos coletados 
sejam corretamente destinados, 
proporcionando mais segurança 
e dignidade para os catadores”, 
ressaltou a diretora-superinten-
dente do Sebrae Amazonas, 
Ananda Pessôa.

Para a Coca-Cola Brasil, apoiar 
iniciativas como o “Recicla, Ga-
lera” reforça seu compromisso 
com a gestão responsável de 
resíduos e com a geração de 
emprego e renda. “Com este 
projeto, unimos as torcidas para 
impulsionar impactos positivos 
que beneficiem não só o festival, 
mas toda a comunidade. Busca-
mos conscientizar sobre o des-
carte correto e a preservação do 
meio ambiente, enquanto convi-
damos todos – parceiros, torce-
dores e participantes do festival 
– a se engajarem nas ações de 
cuidado ambiental. Acreditamos 
no poder da colaboração para 
construir um legado de mudan-
ças reais, fortalecendo a cadeia 
da reciclagem e promovendo 
sustentabilidade”, destaca Gus-
tavo Biscassi, Diretor Sênior de 
Assuntos Públicos, Comunicação 
e Sustentabilidade para o Brasil e 
o Cone Sul da Coca-Cola.
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Esportes

No último final de 
semana, o ginásio 
José Corrêa, em 
Barueri, foi palco 

de uma das finais mais 
esperadas da história re-
cente do Jiu-Jitsu infantil. 
Protagonizada por dois jo-
vens talentos, a luta entre 
Pietro Baseggio, da Whi-
te House Jiu-Jitsu School 
(Manaus/AM), e Samurai 
Marat, da Art of Jiu-Jitsu 
(Costa Mesa, Califórnia), 
não apenas confirmou a 
expectativa técnica, mas 
também trouxe uma lição 
poderosa de respeito e 
maturidade esportiva para 
a comunidade do Jiu-Jitsu.

Antes mesmo do início 
do Campeonato Brasileiro 
Kids CBJJ/IBJJF 2025, os 
bastidores já comentavam 
sobre essa possível final. 
Marat, vindo de uma das 
escolas mais respeitadas 
do mundo, a AOJ, dos 
irmãos Mendes, chegou, 
com uma sequência im-
pressionante em torneios. 

Do outro lado, Pietro, 
representando a escola 
amazonense que vem ga-
nhando espaço no cená-
rio nacional, buscava seu 
bicampeonato após ficar 
fora do Brasileiro de 2024 
por conta de uma lesão.

A expectativa era alta, e 
Pietro soube lidar com ela 
com notável equilíbrio. Em 
entrevista ao Vanguarda 
do Norte, ele comentou:

“Na verdade, eu e minha 
família ficamos surpresos 
com toda essa repercus-
são.

Desde antes do campe-
onato já falavam muito 
sobre essa possível final, e 
nem entendíamos direito 
de onde tinha começado. 
Mas depois percebemos 
que, de certa forma, isso 
valorizou ainda mais o Bra-
sileiro — quem ganhou foi 
o público. Eu segui tran-
quilo, focado nos treinos, 
fazendo o meu trabalho 
e com o objetivo muito 
claro: buscar o ouro, espe-
cialmente depois de ter fi-
cado fora do campeonato 
no ano passado por conta 
de uma lesão.”

A luta foi tática, técnica e 
respeitosa do início ao fim. 
Pietro, conhecido por sua 
guarda afiada e inteligên-
cia estratégica, enfrentou 
a pressão de Marat com 
calma. Em momento deci-
sivo, encaixou um triângu-
lo preciso e conectou um 
ataque de braço 

Quando Técnica e Respeito se Encontram: 
A Luta que Parou o Brasileiro Kids

que obrigou o adversário 
ao tap. Uma finalização 
limpa e impecável.

“Naquele momento, eu 
estava 100% concentra-
do na luta. Queria finali-
zar e encerrar logo. 

Nem pensei em título, 
nem em bicampeonato. 
Só depois que a luta ter-
minou, quando a adre-
nalina baixou, é que fui 
entendendo o que tinha 
acontecido. A torcida es-
tava vibrando, gritando 
muito… foi quando caiu 
a ficha. Foi um momento 
de muita emoção.”

A vitória de Pietro re-
presentou mais do que 
um título. Representou a 
consolidação de um tra-
balho coletivo em Manaus. 
A White House Jiu-Jitsu 
School levou apenas 31 
atletas ao campeonato, 
mas conquistou um feito 
impressionante: 23 meda-
lhas (12 ouros, 4 pratas 
e 7 bronzes), além da 9ª 
colocação no ranking ge-
ral (Overall) está entre as 
10 melhores academias do 
Brasil, junto a gigantes do 
cenário mundial, como a 
própria AOJ.

Para o professor Diogo 
Dutra, um dos líderes da 
White House, o resultado 
foi consequência de um 
compromisso que vai além 
das medalhas:

“Todos os nossos atletas 
estavam preparados. Cada 
um deles tinha condições 
reais de pódio. Mas mais 
importante que a vitória, é 
o tipo de atleta que o Pietro 

está se tornando. Foi 
colocada muita pres-
são nesta luta e ele 
respondeu bem, va-
mos seguir traba-
lhando.”

Essa filosofia 
também é refletida 
na forma como Pie-
tro enxerga seus 
adversários.
Quando pergun-

tado sobre a rela-
ção com Marat e o 

impacto da luta, ele 
respondeu:
“Com certeza. Eu já ti-

nha enfrentado o Marat 
outras vezes, desde a faixa 
cinza, e sempre o tratei 

com muito respeito — isso 
nunca mudou. Não me 
vejo como rival dele, e 
sim como dois atletas que 
se dedicam muito ao que 
fazem. Tenho respeito por 
ele, pela academia dele, 
que sempre me recebeu 
muito bem. Somos crian-
ças ainda, com uma longa 
jornada pela frente. 

Treinamos muito, e sa-
bemos que uma vitória ou 
uma derrota não define 
ninguém. O que importa é 
a atitude — dentro e fora 
do tatame.”

A maturidade dessa res-
posta, vinda de um jo-
vem atleta, é reflexo de 
um trabalho de base que 
une técnica, disciplina e 
princípios. A atuação de 
Pietro e a maneira como 
conduziu sua jornada até 
o título foi reconhecida 
por todos presentes e a 
comunidade do esporte. 
Não por acaso, a luta foi 
uma das mais ovacionadas 
do campeonato.

E não foi apenas a White 
House que brilhou. A Art of 
Jiu-Jitsu, com uma delega-
ção semelhante em tama-
nho, também ficou entre 
as 10 melhores academias 
do evento, reafirmando a 
força do jiu-jítsu de base 
que está sendo construída 
fora do Brasil.

Estas duas equipes mos-
traram que é possível fazer 
diferente, competir com 
garra, mas com respeito, 
vencer com mérito, mas 
sem arrogância. A final 
entre Pietro e Marat não 
foi apenas um espetáculo 
técnico. Foi um exemplo.
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Para o público presente, 
ficou a sensação de que o 
futuro do Jiu-Jitsu compe-
titivo está em boas mãos. 
Se os líderes de projetos in-
fantojuvenis mantiverem o 
foco no desenvolvimento 
integral dos atletas, como 
tem feito a White House e a 
AOJ, o esporte estará cada 
vez mais próximo de seu 
potencial máximo, dentro 
e fora dos tatames.

O bicampeonato de Pie-
tro Baseggio certamente 
será lembrado como um 

Pietro Baseggio, da White House Jiu-Jitsu School (Manaus/AM)
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dos grandes momentos do 
Brasileiro Kids 2025. Mas, 
talvez mais importante do 
que o ouro, tenha sido 
a forma como esse títu-
lo foi conquistado, com 
humildade, serenidade e 
respeito.

E é assim que os verda-
deiros campeões come-
çam sua história.

Parabéns Pietro, Famí-
lia e White House Jiu-
-jítsu School
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O lindo casal Meg Leão e Fabiano Lage Jamile e Gerson Frota

Helena Brito e Carlos Miguel

O presidente da FIEAM, Antonio Silva, no evento de homenagem ao Dia de Portugal, de Camões, celebrando 
Amazônia e o país luso, no Clube do Trabalhador-SESI

Darcy e Suely Paes Barreto

Jéssica Botelho e Laurent

Kathllen, Dione Rocha e Iriane Raposo da Câmara O casal Ramayana Lopresti

A homenageada Maria Fernanda Pinheiro, 
vice-cônsul de Portugal em Belém (PA), que 

retorna ao seu país após seis anos de atuação 
na região Norte do Brasil, e o presidente do 

Conselho da Comunidade Portuguesa no 
Amazonas, Antônio Maria Azevedo

O deputado Thiago Abrahim, o reitor André Zoghaib e 
o governador Wilson Lima, durante o lançamento do 

novo curso de bacharelado em Inteligência Artificial da 
Universidade do Estado do Amazonas-UEA

. O Valentine´s Party – evento anual da co-
luna celebrando o Dia dos Namorados – le-
vou um grupo caudaloso do Society de Ma-
naus para a Villa Condotti.

. O lindo espaço de festas no Parque das 
Laranjeiras estava sensacionalmente decora-
do para a noite, que aconteceu com charme e 
alto astral.

. Um cardápio especial assinado pelo ex-
pert Jamil Junior fez a base de resistência da 
festa, elogiado pelos presentes, que se diver-
tiram ao do cantor Daniel Lima e banda e o 
ótimo DJ Roger Correa. Noitada das boas!

. No evento que homena-
geou a vice-consul de Potugal 
em Belém do Pará, Maria 
Fernanda Pinheiro, no Clube 
do Trabalhador-Sesi, o presi-
dente da Fieam, Antonio Silva 
foi surpreendido com uma 
honraria especial.

. Sua nomeação como 
membro da Confraria dos Sa-
bores Luso-Amazônicos Grão 
Vasco, título concedido por 

sua contribuição à comunida-
de portuguesa e ao fortaleci-
mento dos laços entre Brasil e 
Portugal.

.  A cerimônia contou com 
o presidente da confraria, 
Johnny Amazonas, e com o 
presidente do Conselho da 
Comunidade Portuguesa no 
Amazonas, Antônio Maria 
Azevedo, que também condu-
ziu a homenagem à vice-

-cônsul. O evento reforçou os 
vínculos históricos e culturais 
entre Portugal e o Amazonas, 
destacando o papel do con-
sulado como elo fundamental 
entre as comunidades e como 
facilitador de ações que favo-
recem a economia, a cultura 
e o bem-estar dos cidadãos 
luso-brasileiros. A celebração 
foi, acima de tudo, um tributo 
à lusofonia viva que pulsa em 
solo amazônico.

 . O Clube do Trabalhador 
do SESI Amazonas tornou-
-se, na segunda-feira, palco 
de celebração em comemo-
ração ao Dia de Portugal, de 
Camões, das comunidades 
portuguesas e de home-
nagem à vice-cônsul de 
Portugal em Belém (PA), Ma-
ria Fernanda Pinheiro, que 
retorna ao seu país após seis 
anos de atuação na região 
Norte do Brasil.

.  O evento foi promovido 
pela Federação das Indús-
trias do Estado do Amazonas 
(FIEAM), em parceria com o 
Consulado de Portugal em 

Manaus. Na oportunidade, 
destacou-se a importância 
histórica e cultural da pre-
sença portuguesa no Ama-
zonas, especialmente em 
Manaus, onde a comunidade 
luso-brasileira tem contri-
buído de forma significativa 
para o desenvolvimento 
local, inclusive da indústria. 
Antônio Humberto Figuei-
redo, cônsul honorário 
de Portugal em Manaus, 
ressaltou a longa história 
da imigração portuguesa 
e a atuação discreta, mas 
fundamental, da comunida-
de no comércio e no setor 
produtivo amazonense.

. A vice-cônsul Maria 
Fernanda Pinheiro foi 
homenageada por sua atu-
ação comprometida, que 
aproximou o consulado 
da população portuguesa 
no Amazonas, garantindo 
serviços como emissão 
de passaportes e cartões 
de cidadão sem que os 
residentes precisassem 
se deslocar até Belém. 
Entre suas realizações, 
destacam-se os esforços 
que contribuíram para o 
restabelecimento do voo 
direto entre Manaus e Lis-
boa, facilitando conexões 
comerciais e turísticas.

. Como parte da política 
estadual de governança di-
gital e inovação tecnológica, 
o governador Wilson Lima 
lançou, na última terça-feira, 
um novo curso de bachare-
lado em Inteligência Artificial 
da Universidade do Estado 
do Amazonas (UEA).

.  A iniciativa foi anunciada 
junto ao lançamento dos edi-
tais do Vestibular 2025 e do 
Sistema de Ingresso Seriado 
(SIS), que irão ofertar mais de 

3,7 mil vagas em 2025, com 
distribuição entre a capital e 
o interior do estado.

. A nova graduação será 
oferecida nos municípios de 
Parintins e Itacoatiara, com 
início previsto para agosto de 
2026. Cada cidade terá uma 
turma com 30 alunos, totali-
zando 60 vagas na primeira 
edição do curso, que será 
ministrado na modalidade 
presencial, com suporte tec-
nológico e docentes especia-

lizados na área de IA. O que 
nós estamos fazendo aqui 
não é apenas o lançamento 
de um curso, mas é a visão 
de futuro que temos para o 
Amazonas de um estado que 
acredita na educação, aposta 
na capacidade do cidadão 
que mora aqui de ser prota-
gonista nesse processo de 
transformação para encontrar 
soluções que são importan-
tes no dia a dia até aqueles 
mais complexos”, afirmou o 
governador Wilson Lima.

Ecos

Portugal e Amazônia II

Portugal e Amazônia I

Graduação

 

@fernandocoelhojr   
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Companhia Energética Solimões S/A., torna público que recebeu do IPAAM, a Li-
cença Prévia n.° 000280/2025, que aprova a viabilidade ambiental do Complexo de 
Armazenamento de Energia por Baterias Complexo BESS Manaus, localizado na Av. 
Desembargador César Rego, s/n° Lote D-6, Colônia Antônio Aleixo, nas coordenadas 
geográficas: S 03° 06’ 47.06293 e W 59° 55’ 6.61980, Manaus-AM, para a testar 
a viabilidade ambiental do Complexo de Armazenamento de Energia por Baterias 
Complexo BESS Manaus com capacidade total instalada de 123,75 MW e autonomia 
de descarga de 4 horas, totalizando 495 MWh, constituído por três unidades inde-
pendentes: BESS Manaus I, BESS Manaus II e BESS Manaus III, cada uma com 
capacidade instalada de 41,25 MW e autonomia de descarga de 4 horas (165 MWh).

DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


